
习近平新时代中国特色社会主义思想

在 指引下———新时代新作为新篇章

改革开放 40 周年·荆楚行

您身边的银行
可信赖的银行

文明创建你我同行

TIANMEN RIBAO

本报地址：天门市鸿渐路173 号 邮政编码：431700 新闻热线：5243981 15926061999 执行主编：袁涛 编辑：肖晓华

国内统一刊号：CN42-0091

E-mail:tmrbbjb@163.com

今日4版

第7270期

中共天门市委主办

天门网 http://www.tmwcn.com

2018年6月14日 星期四

农历戊戌年五月初一

天
门
发
布

创建全国文明城市 我参与 我奉献 我快乐

第十九个党风廉政宣传教育进行时

天门日报讯（全媒体记者陈飞通讯员聂远志）连日来，以

党章党规、《宪法》和《监察法》为主要内容的全员考学活动

在市国税系统全面展开，考学覆盖面达到 100%。

全员考学是市国税局开展《监察法》宣教活动的一个重点。

该局把开展党风廉政建设宣教月活动与《监察法》宣教工作紧

密结合，全面启动实施了党组中心组专题学习、全员警示教育、

支部主题党日、作风纪律专项监督检查等系列专题宣教活动。

本次宣教活动聚焦《监察法》，采取讲学、考学、研学、督学等

方式，在全系统掀起学习贯彻《监察法》的热潮。目前，该局

共组织党组成员上专题党课 6 期，参加省纪委“楚韵清风”党

纪法规知识测试 400 余人次，开展以《监察法》为主题的党日

活动 22 场次，作风纪律专项检查 1 次。

市国税局多措并举
掀起《监察法》宣教热潮

天门日报讯（全媒体记者王帅 通

讯员马作祥） 12 日，记者从市食药监

局获悉，为进一步规范餐饮业生产经

营行为，强化社会监督，该局出资为

全市食品经营户统一制作食品经营监

督信息公示牌，免费发放给经营业主，

督促其张贴上墙。目前，已发放公示

牌 6000 张。

公示牌主要包括食品经营许可证、

食品安全管理员、从业人员健康证、

食品安全承诺书、食品安全制度、日

常监督检查信息、投诉电话等内容。

过去公示牌由食品经营户自己制

作，或是市食药监局陆续单个发放，

公示牌信息不统一也不完整，这次统

一制作、免费发放的公示牌，整合多

项信息内容，有效解决了过去存在的

证照制度悬挂零散、大小不一、残缺

破损等问题，做到了公示内容、样式、

规格、悬挂位置“四统一”，便于社会

公众监督。

据介绍，公示牌的上墙，有利于

进一步强化食品经营户的主体责任和

自律意识，消费者可通过公示牌上的

食品经营许可项目、食品安全动态检

查情况以及相关制度落实情况等信息，

直观地了解食品经营户的食品安全风

险状况，切实保障消费者的知情权和选择权，消费者在

消费过程中发现问题时，可以拨打公示牌上公示电话举

报投诉。
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13 日，在张港镇鑫天农业公司小龙虾加工车间，工人们正在赶制虾仁。该

公司产品大部分出口欧美市场，去年，公司收购小龙虾 5000 多吨，加工销售虾

仁产品 1000 多吨，实现出口创汇 960 万美元。今年，公司加工的虾仁供不应求，

为进一步提升产量，该公司又新上了一条虾尾加工生产线，满负荷生产每天能

产出虾仁 4 至 5 吨。（天门日报全媒体记者王帅摄）

鑫天小龙虾
俏销欧美

编者按

为加快“四化同步”发展步伐，推动全市经济社会高质

量发展，市委、市政府决定开展“园区领跑、城郊提质、东乡

振兴、天西崛起”四大行动，突出抓重点、补短板、强弱项，

形成多点支撑、全面开花、特色发展、协调共进的局面。全

市上下迅速行动，强化措施，瞄准目标，狠抓落实，本报从

今天起，开设“推进‘四大行动’迈向高质量发展”专栏，陆

续推出一批行动快、进展好的典型。敬请读者关注。

天门日报讯（全媒体记者吴述明 陈飞） 12日，记者

在马湾镇汪陈村、廖湾村、小湖村等地看到，环形沟和加

高的田埂成为大多数水稻田的“标配”，这些都是“虾稻共

作”基地。

乡村振兴，产业兴旺是重点。为推动我市农业供

给侧结构性改革，助力农民增收，今年我市把发展小

龙虾产业作为当前农业产业结构调整的主攻方向，并

出台系列扶持政策。马湾镇抢抓机遇，在全镇大力推

广“虾稻共作”模式，目前全镇虾稻田面积已有近万

亩。

该镇相关负责人介绍，马湾镇地处滨湖地区，水资

源丰富，农田大部分是低湖冷浸田，具有发展“虾稻共

作”的天然优势，此外，农民种植传统水稻、小麦、油

菜等经济效益不高，转型意愿强烈。

如何在这一轮产业调整中，抢占有利风口，推进农

业产业高质量发展？马湾镇多点发力推进“虾稻共作”：

计划引进一家饲料企业落户；在土地流转上，力争集中

连片发展，完善基础设施，提高抗风险能力；在产品质

量上，注册小龙虾品牌“马大虾”；在销售上，建设小龙

虾交易市场和小龙虾餐饮店。

马湾镇多点发力推进“虾稻共作”习近平新时代中国特色社会主义思想
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推进“四大行动”迈向高质量发展

天门日报讯（全媒体记者付磊磊）连日来，由于高温少雨，

汉北河水位持续下降，6 月 13 日 8 时，市水文水资源勘测局发

布枯水蓝色预警，建议相关部门密切关注，做好节水、蓄水等

应对工作。

据市水文部门监测，汉北河天门城区段水位 6 月 12 日 18

时水位回落至 24.09 米，水位已低于枯水蓝色预警水位阈值

24.10 米，预计未来几天，汉北河天门城区段水位趋势为继续回

落。

依据《湖北省水情预警发布管理办法》的规定以及我市抗

旱工作需要，市水文水资源勘测局发布枯水蓝色预警。

蓝色预警发布后，相关单位及沿线群众要提前采取抗旱措

施，做好节水、蓄水等抗旱工作。

市水文部门
发布枯水蓝色预警

天门日报讯（全媒体记者刘银斌）

12至 13日，省人大常委会委员、城环

委主任委员谢连平一行来到我市，就

我市贯彻落实《中华人民共和国大气

污染防治法》和《湖北省湖泊保护条

例》开展了执法检查。

12 日，省人大常委会执法检查组

一行先后深入九真镇江家湖、城区西

湖、华润雪花啤酒和部分建设工地，

检查了湖泊保护、河湖长制实施、水

生态治理、燃改气进度、工地扬尘管

理等方面的情况。

在 13 日召开的座谈会上，市委书

记吴锦介绍了我市经济社会发展情况，

市委常委、市政府党组成员董青平代

表市政府汇报了我市贯彻实施《中华

人民共和国大气污染防治法》 《湖北

省湖泊保护条例》工作情况。市政府

法制办、市发改委、经信委、环保局

等单位负责人，华润雪花啤酒副总经

理袁忆成，德远化工总经理黎明，省

人大代表刘娟，市人大代表宋智敏，

群众代表范俊雄、石会平，环保专家

王国祥，水利专家吴国胜等分别在会

上发言并提出了建议。

谢连平充分肯定了我市大气污染

防治工作和湖泊保护工作。他说，

自 《湖北省湖泊保护条例》 颁布以

来，天门市委市政府高度重视，全

市上下坚持绿色发展理念，切实推

进生态文明建设，加强湖泊水域生

态健康保护，不断提升湖泊管理水

平，湖泊保护与管理工作取得了明

显成效。他认为，天门市委市政府

在谋划工作上有高度，治理保护上

有力度，创新工作上有深度，发动

群众监督上有广度，生态补偿、修

复工程等特色工作在全省有借鉴意

义，决定将天门好的作法向全国人

大汇报并力争在全国推广。他指出，

天门要进一步贯彻落实好习近平总

书记视察湖北重要讲话精神和省委

十一届三次全会决定要求，深入推

进 《中华人民共和国大气污染防治

法》 和 《湖北省湖泊保护条例》 贯

彻实施。在执法检查中要突出法治

地位和法治权威，做到法律责任、

领导责任和工作责任的高度统一。

要坚持问题导向，强力推进大气污

染防治和湖泊保护工作，守护好碧

水蓝天，不断增强人民群众的获得

感和幸福感。

市领导庄光明、沈爽、戴开平、

蒋胜雄等陪同。市政府办、市公安局、财政局、住建委、交通

运输局、水利局、农业局、林业局等单位负责人和部分企业负

责人及部分省市人大代表、群众代表参加了座谈。
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黄潭镇敖堤村村民马爱娥怎么也没有想到，种了一

辈子棉花的她会过着上班拿工资的生活。马爱娥在群星

泽龙专业合作社帮忙做饭，一个月 2000 元工资，不再脸

朝黄土背朝天。

从农民转变成工人，他们不再像以往一样，依附土

地，种瓜得瓜，种豆得豆。曾经的百万棉农，有的转型

创业，有的进合作社打工，收入渐渐多元化。

眼下，以合作社理事长、家庭农场主为代表的新型

农民，正深刻改变着传统农民的概念。市农业局高级农

艺师段银庭说，这是农民思想观念的根本转变，将是推

动农村发展、农业产业结构转型升级的原动力。

棉农转型成致富带头人

进入 6 月，天气渐渐炎热，收获完田间的马铃薯，

播种下黄豆，梁红清也没有闲着，扩基地，跑订单，找

市场，为农产品找销路。“今年，我们与好丽友、达利

园等企业签订了订单合同，以后土豆将实现订单种植，

不愁销。”

身兼多重身份，梁红清既是拖市镇何场村党支部书

记，还是鸿远农机专业合作社理事长，也是当地的致富

带头人，他成立的合作社种植面积达 2200 亩，带领当地

发展马铃薯种植产业 2.5 万亩。

梁红清曾是当地的种棉大户，植棉能手，棉花种植

面积 28 亩。2004 年，30 岁的梁红清开始尝试种植马铃

薯等经济作物，在他看来，种马铃薯在人力物力上投入

要少得多，可以实现规模种植，相较棉花收入也不低。

他给记者算了一笔账：一季棉花加一季油菜，除去成

本，亩均纯收入在1000元左右。如今经过多年的实践，合

作社一年三季“马铃薯+黄豆+蔬菜”的种植模式，亩均

纯收入在2000元以上，这一模式在当地也得到广泛推广。

作为曾经的棉产区，拖市镇常年棉花种植面积在 7

万亩以上，如今，一马平川的耕地上，大部分被马铃薯、

蔬菜、甜玉米、地瓜等经济作物覆盖。

据该镇农办统计，全镇 2000 亩以上的专业合作社 5

家，100 亩以上的合作社、家庭农场 50 多家，近八成耕

地种植经济作物，带动就业过千人。（下转第二版）

观念一变天地宽
———棉都转型观察之三

●天门日报全媒体记者付磊磊

这次座谈会是我主持召开的第二次长江经济带发展座

谈会。上一次是 2016 年 1 月在长江上游的重庆召开，这一

次放在长江中游的武汉召开。

推动长江经济带发展是党中央作出的重大决策，是关

系国家发展全局的重大战略，对实现“两个一百年”奋斗

目标、实现中华民族伟大复兴的中国梦具有重要意义。

总体上看，实施长江经济带发展战略要加大力度。这是我这

次调研和召开座谈会的目的。这几天，我先后到宜昌、荆州、岳阳、

武汉以及三峡坝区等地，考察了企业转型发展、化工企业搬迁、

非法码头整治、污染治理、河势控制和护岸工程、航道治理、湿地

修复、水文站水文监测工作等方面的情况，还到乡村、企业、社区

等地作了调研，沿途听取了湖北、湖南有关负责同志关于本省参

与长江经济带发展的情况汇报。刚才，又听取了国家发展改革

委、生态环境部、交通运输部、水利部负责同志和部分省市负责

同志的发言，韩正同志也作了讲话。下面，结合调研情况和同志

们的发言，我就3个问题讲点意见。（下转第四版）

在深入推动长江经济带发展
座谈会上的讲话

（2018 年 4月 26日）

习近平

天门日报讯（全媒体记者董利 吴述

明）今年重点项目进展如何？还有哪些问

题制约着项目建设的快速推进？12 日、

13 日，市委书记吴锦，市委副书记、市

长庄光明分别来到岳口镇、天门工业园、

天门高新园、九真镇现场办公，听取项目

建设情况汇报，协调解决存在的困难和问

题。

12 日，吴锦先后在岳口镇、天门工

业园主持召开现场办公会，听取岳口镇、

张港镇、黄潭镇、天门工业园、马湾镇、

干驿镇关于项目推进情况和需要解决问题

的汇报，对阻碍项目推进的困难和问题现

场分析研究、逐一协调解决。

吴锦指出，项目是发展之源、民生之

基。各地各部门要珍惜当前来之不易的大

好势头，坚定不移以第一力度抓第一要

务，加快新旧动能转换，以高质量项目推

动高质量发展。

吴锦要求，要心无旁骛抓发展，全力

以赴擂项目，奋力冲刺“双过半”。要坚

持问题导向，紧贴每个项目查找薄弱环

节、弄清具体问题、拿出破解措施，推动

项目建设提速提效；要增强内生动力，进

一步抓好招商引资、完善基础设施、加快

征地拆迁、强化要素配置，使在建项目尽

快形成投资实物量、工程量、新产能；要

强化担当、优化服务，进一步加强作风建

设，坚持深入基层、深入一线、深入现

场，不断优化办事流程，提升精准指导能

力，帮助企业排忧解难，全力全速推进项

目建设，高水平实现“双过半”目标任

务。

13 日，庄光明分别在天门高新园、

九真镇主持召开现场办公会，听取天门

高新园、小板镇、九真镇、竟陵街道办

事处、皂市镇、卢市镇项目建设情况汇

报，现场与相关部门进行研究会商，逐

一协调解决项目推进过程中存在的困难

和问题。

庄光明要求，要认真学习贯彻习近

平总书记视察湖北重要讲话精神，坚定

不移走高质量发展之路；要科学研判挑

选优质项目，坚持用新发展理念引领项

目建设，着力引进一批资源消耗少、科

技含量高、经济效益好、带动能力强的

项目；要下大力破解项目发展难题，科

学谋划，精准施策，进一步优化营商环

境；要以扎实的作风大抓项目，抓好项

目，积极履职尽责，真抓实干、少说多

干、埋头苦干，不断掀起项目建设新高

潮。

市领导雷华、董青平、张华忠、吴宇

慧、徐耀武、涂季以及市政务服务、经

信、财政、住建、水利、交通、供电、城

投等相关部门负责人参加了现场办公会。

以高质量项目推动高质量发展

吴锦庄光明现场办公督导项目建设


